

Excellences,  
Mesdames, Messieurs,  
Chers amis,

C'est un grand honneur pour la Communauté Israélite de Genève (CIG) d'être associée à cet événement de portée internationale institué en l'honneur des victimes de l'Holocauste et des autres victimes du nazisme.

En tant que 1<sup>ère</sup> communauté juive de Genève, nous sommes tout particulièrement attachés à la transmission de la Mémoire de la Shoah aux nouvelles générations par la mise en place de différents projets. Nous œuvrons à travers la CICAD pour préserver cette mémoire par le biais d'outils de prévention et d'éducation, en partenariat avec les écoles de Suisse romande, et avec la participation des derniers témoins.

Les diverses commémorations liées à la Shoah nous tiennent à cœur et sont indispensables car elles contribuent à perpétuer cette Mémoire, notre Mémoire.

A cet égard, nous coorganisons chaque année, sous le patronage des Amis suisses de Yad Vashem, la cérémonie de Yom Hashoah (littéralement la Journée de la Shoah en hébreu) qui commémore le jour anniversaire des victimes de la Shoa et du soulèvement du ghetto de Varsovie. Il s'agit d'une manifestation annuelle ouverte à la Cité qui est en quelque sorte le pendant juif de la Journée internationale des victimes de l'Holocauste qui nous réunit aujourd'hui. Nous commémorons également chaque année le triste anniversaire de la Nuit de Cristal.

Alors que les derniers témoins disparaissent, et qu'il nous est de plus en plus difficile d'obtenir leurs témoignages en temps réel, la transmission de cette mémoire représente une gageure particulière. Nous nous réjouissons que l'intelligence artificielle représente un nouvel outil permettant aux rescapés de continuer à transmettre leurs tristes et dramatiques vécus et leurs messages universels aux futures générations, afin que nous ne sombrions jamais dans l'oubli

Œuvrons sans relâche pour que leurs voix ne s'éteignent jamais afin de construire un avenir meilleur et que cela ne se reproduise plus

Vous serez surpris par la qualité visuelle des interventions de Mme Lasker-Wallfisch et Mr Pinchas et vous recommandons d'utiliser la partie interactive du site web « *dimension in testimony* » qui est mis à votre disposition.

Nous vous souhaitons une excellente visualisation